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Беседу мой собеседник начал с расска-
за о громкой аварии под Этокой, 
произошедшей буквально на 
следующий день после его 
назначения.

- Это дтп имело большой 
резонанс в сМи и соцсетях, 
- подтвердил александр ни-
колаевич. - следствие идёт, 
обстоятельства уточняются. 
по предварительным дан-
ным, 13 декабря 2023 года 
около 23 часов на 12 км 
автодороги «ессентукская 
– Юца – Этока» водитель 
«джили кулрэй» выбрала 
небезопасную скорость 
движения, не учла дорож-
ные и метеорологические 
условия и допустила съезд 
с дороги в кювет, где авто-
мобиль перевернулся. 

интервью

в Приоритете - 
безопасность 
детей  
в конце прошедшего года новым начальником отдела 

ГиБДД оМвД россии «Предгорный» назначен подполков-
ник Александр Труфанов. одна из первоочередных 
задач, поставленных им перед отделом - снижение 
дорожно-транспортного травматизма среди де-
тей. Это и стало основной темой нашей первой 
с ним встречи.

окончание на стр.5.

2024 год объявлен годом семьи, а главное в семье - это здоровье, счаст-
ливые дети. сегодня наше государство защищает, охраняет права детей. 
но были в истории страшные времена, когда дети были узниками лагерей 
смерти и не дожили до наших дней, испытали ужасы освенцима, Майдане-
ка, треблинки, Бухенвальда. 

на мероприятии говорили о злодеяниях фашизма на захваченных терри-
ториях многих европейских стран. Многие народы пострадали от нацизма, 
но еврейский народ пострадал, наверное, больше других, и только потому, 
что он принадлежал к другой нации, религии. обсудили важные вопросы 
и темы: почему стала возможна эта трагедия, что такое фашизм, и другие. 
главный урок: Земля - общий дом для всех людей разных национальностей 
и вер. 

Сотрудники дет-
ской библиотеки 

филиала №2 ст. Су-
воровской провели 

поэтическую компо-
зицию «Дети - жертвы 

Холокоста» в рамках 
ежегодной X «Недели 

памяти жертв Холоко-
ста». 

земля - 
Наш оБщий ДоМ

текст и фото МКУК «Межпоселенческая библиотека ПМо СК».

в ходе мероприятия в детской библиотеки 
филиала №2 ст. Суворовской.

обновления получили станица суворовская и посё-
лок пятигорский. У читателей этих населённых пунктов 
теперь появилась возможность брать для чтения лю-
бую книгу из домашней библиотеки других жителей.

- первый книжный шкаф появился в станице ессентук-
ской в новом парке. неожиданно для нас он приобрёл 
большую популярность и спрос. пообщавшись с жите-
лями в соцсетях, решили дополнительно установить 
ещё в двух населённых пунктах. далее «кросс-букинг» 
планируем внедрять на всей территории округа,  - по-
делился глава муниципалитета николай Бондаренко.

главная цель книгообмена «кросс-букинга» – дать 
книге вторую жизнь по принципу «прочитал – передай 
другому».

ещё в двух населённых пунктах Предгорного 
округа установили книжные шкафы для обмена 
книгами. 

Два шКафа
для «кросс-букинга» 

Пресс-служба аПМо.

Начальник оГиБДД оМвД россии «Предгорный» 
александр труфанов. 

фото осипа ЧерКаСова.
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По материалам управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края.

как отметил министр, 
исторически туризм на 
кавказских Минеральных 
водах – ключевая точка 
роста экономики.

–  вместе с тем у курорт-
ного региона большие 
перспективы экономиче-
ского развития. но чтобы 
их полностью реализо-
вать, нужны комплексный 
подход, диверсификация 
экономики, новые ин-
весторы как для модер-
низации имеющегося 
номерного фонда, так и 
для строительства ново-
го, – заявил Максим ре-
шетников. – кроме того, 
регион всё активнее раз-
вивается как транспортно-
логистический хаб. важно 
использовать этот потен-
циал. 

Заместитель министра 
экономического развития 
рФ сергей назаров под-
черкнул, что развитие ре-
гиона кМв является прио-
ритетной задачей, которая 
должна решаться по всем 
направлениям.

– считаем, что регион не-
обходимо рассматривать 
как агломерацию с нали-
чием многофункциональ-
ных возможностей, в том 
числе смежных террито-
рий. при этом учитывать 
их природно-охранные 
обременения. проект по-

требует детальной про-
работки с указанием про-
межуточных показателей 
и целей.  дополнительное 
финансирование должно 
привлекаться как из госу-
дарственных источников, 
так и за счёт инвесторов, - 
сказал сергей назаров.

владимир владимиров, 
в свою очередь, отметил, 
что востребованность 
внутреннего туризма в 
россии продолжает расти. 
ставрополье – флагман 
оздоровительного ту-
ризма в стране. на сегод-
няшний день в городах-
курортах действуют 658 
санаториев и гостиниц, 
где можно одновременно 
разместить около 55 тысяч 
отдыхающих. власти края 
совместно с федеральным 
центром работают над раз-
витием этого потенциала.

как прозвучало, заклю-
чено 154 соглашения по 
реализации инвестпроек-
тов по модернизации ку-
рортной инфраструктуры 
на общую сумму около 429 
миллиардов рублей. в том 
числе почти 15 миллиар-
дов рублей выделяется из 
федерального бюджета на 
реконструкцию объектов 
санаторно-курортного 
комплекса, находящихся 
в федеральной собствен-
ности. 

точка роста экономики
вНУтреННий тУризМ. МаКСиМ решетНиКов Провёл 
СовещаНие По воПроСаМ развития реГиоНа КавМиНвоД

На выездном совещании, которое провёл ми-
нистр экономического развития рф Максим решет-
ников в рамках рабочей поездки на Ставрополье, 
были обсуждены вопросы, связанные с развитием 
туристского потенциала региона Кавминвод. 

в орбиту курортной 
зоны будут включены 
георгиевский, Минера-
ловодский, предгорный 
округа. Это позволит 
перераспределить антро-
пологическую нагрузку и 
расширить возможности 
кавминвод.

не менее важно созда-
вать для жителей курорт-
ного региона и отдыхаю-
щих соответствующую 
коммунальную и город-
скую инфраструктуру, под-
черкнул губернатор. 

для повышения конку-
рентоспособности кавказ-
ских Минеральных вод в 
качестве одного из все-
российских курортов не-
обходимы обновление и 
развитие инженерной ин-
фраструктуры. для реше-
ния этой задачи привлека-
ются бюджетные средства 
всех уровней.

– работаем над разви-
тием транспортной до-
ступности, ведём строи-
тельство новых объектов 
– спортивных, развлека-
тельных. развиваем ку-
рортную инфраструктуру: 
приводим в порядок объ-
екты, благоустраиваем 
общественные простран-
ства. Этому способствует, 
в частности, реализация 
краевой инициативы по 
курортному сбору. За 

шесть лет регион получил 
1,8 миллиарда рублей. 
средства пошли на благо-
устройство десятков объ-
ектов. Уверен, что такая 
комплексная работа будет 
способствовать дальней-
шему росту туристическо-
го потока, - отметил влади-
мир владимиров. 

в ходе совещания была 
представлена заявка 
ставропольского края по 
созданию особой эконо-
мической зоны (оЭЗ) и вне-
сению соответствующих 
изменений в федеральные 
нормативно-правовые 
акты. оЭЗ, которую пла-
нируют расположить на 
территории кисловодска, 
Железноводска, ессенту-
ков и Лермонтова, будет 
способствовать комплекс-
ному развитию региона 
кавказских Минеральных 
вод. край уже ведёт в дан-

ном направлении актив-
ную работу: заключено 
десять соглашений на 35 
миллиардов рублей. Эти 
инвестпроекты направ-
лены в первую очередь 
на наращивание мощно-
стей по размещению го-
стей. решение о создании 
оЭЗ будет рассмотрено 
на заседании правитель-
ственной комиссии по 
вопросам социально-
экономического развития 
северо-кавказского феде-
рального округа.

кроме того, в рамках 
совещания была пред-
ставлена стратегия про-
странственного развития 
агломерации кавминвод, 
разработанная финансо-
вым институтом развития 
в жилищной сфере доМ.
рФ. 

реализация перечис-
ленных проектов позво-
лит создать современный 
курорт международного 
уровня.

также был рассмотрен 
ход подготовки к проведе-
нию первого кавказского 
инвестиционного форума, 
который в этом году будет 
проведён в крае в соответ-
ствии с Указом президента 
россии.

Министерством обра-
зования края проанали-
зированы потребности 
экономики региона в ра-
бочих специальностях. 

с учётом выявленных 
запросов количество 
бюджетных мест в орга-
низациях среднего про-
фессионального обра-
зования со следующего 
учебного года увеличи-
вается на 500 единиц. 
дополнительные места 
будут распределены 
между наиболее востре-
бованными специаль-
ностями. Это сварочное 
производство, строи-
тельство, агрономия, ве-
теринария, химическая 
отрасль и другие.

продолжается ра-
бота по улучше-
нию материально-
технической базы 
колледжей. в 2019-2022 
годах в восьми образо-
вательных организациях 
открыто 26 мастерских, 
оснащённых современ-
ных оборудованием. в 
2024-м в шести коллед-
жах и техникумах будет 
создано семь учебно-
п р о и з в о д с т в е н н ы х 
комплексов, а их общее 
количество достигнет 
тринадцати.

одной из важнейших 
задач является трудоу-
стройство выпускников. 
с 2022 года в крае реа-
лизуется план меропри-
ятий по содействию за-
нятости, усилена работа 
соответствующих служб 
и центров, активизиро-
вана деятельность по 
закрытию кадровой по-
требности региональ-
ных предприятий. 

владимир владимиров 
поставил перед мини-
стерством образования 
региона задачу повы-
сить результативность 
участия учебных заве-
дений среднего профес-
сионального образова-
ния края в федеральных 
грантовых программах.

– необходимо уча-
ствовать во всех феде-
ральных программах, 
которые могут помочь 
нашим техникумам и 
колледжам получить 
финансирование на 
развитие материально-
технической базы. Это 
важно для подготовки 
ква лифицированных 
специалистов и разви-
тия ставропольского 
края, – прокомментиро-
вал губернатор. 

Статистика. По оценке сотовых 
операторов, количество туристов, 
посетивших Ставрополье за 2023 
год, составило 9 миллионов чело-
век, годом ранее – 7,9 миллиона чело-
век. А к 2035 году может достичь 15,4 
миллиона человек. 

Владимир Вла-
димиров, губер-

натор Ставро-
польского края:

«За шесть лет 
регион получил 1,8 
миллиарда рублей 
курортного сбора. 
Средства пошли на 
благоустройство 
десятков объек-
тов». 

У курортного региона большие пер-
спективы экономического развития. Но 

чтобы их полностью реализовать, ну-
жен комплексный подход.

фото управления 
пресс-службы и информаци-

онной политики губернатора 
Ставропольского края и прави-
тельства Ставропольского края.

По поручению гу-
бернатора в техни-
кумах и колледжах 
края будет дополни-
тельно создано 500 
бюджетных мест.

увеличат 
ЧиСло 

СтУДеНтов

109 образова-
тельных органи-
заций функцио-

нируют в крае.
72,5 тысячи сту-

дентов обучаются в 
ссузах региона по 27 
профессиям и 85 
специальностям. 

Министр в ходе совещания отметил, что исторически туризм на 
Кавминводах – ключевая точка роста экономики.  
фото пресс-службы Министерства экономического развития 
российской федерации.
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библиотечная выставка
в этом году 27 января исполняется 80 лет полного 

освобождения ленинграда от фашистской блокады.

крещенские костры

текст и фото пресс-службы аПМо.

в станице Бекешевской побит рекорд - жители 
в ночь с 18 на 19 января разожгли костёр высо-

той в 6 метров (на снимке). в нежинской модельной библиотеке работает выставка-
инсталляция «Блокадной памяти страницы», посвящён-

ная этой дате. Здесь представлены подлинные предметы 
быта людей, переживших блокаду. повествования о том 
тяжёлом времени можно прочитать в книгах, они также 

экспонаты выставки. на базе выставки-инсталляции би-
блиотекари проводят экскурсии «900 дней мужества».

также большой костер разожгли и жители посёлка 
подкумок. там высота составила более 3 метров.
- крещенские купания прошли без происшествий. в 

шести населённых пунктах были организованы купе-
ли с освящённой водой, также на мероприятиях жите-

лей угощали солдатской кашей и горячим чаем, - по-
делился глава муниципалитета николай Бондаренко.По материалам Нежинской модельной библиотеки

 анастасия ПроКофЬева.

в ставропольском крае 
адресным информирова-
нием планируется охва-
тить всех избирателей.  в 
реализации проекта за-
действованы члены участ-
ковых избирательных 
комиссий – всего более 5 
тысяч человек. в настоя-
щее время они под руко-
водством председателей 
территориальных избира-
тельных комиссий, сотруд-
ников аппарата краевого 
избиркома проходят обя-
зательное обучение. 

члены Уик осваивают 
организационные аспекты 
ведения информационно-
разъяснительной работы 
в рамках проекта, учатся 
навыкам эффективного 
общения с различными 
категориями граждан, 
знакомятся с мобильным 
приложением, с помощью 
которого будут вести ин-
формирование избирате-
лей.

основная задача обуче-
ния – подготовиться к по-
квартирному (подворово-
му) обходу избирателей, 
чтобы каждому рассказать 
о датах голосования, воз-
можных формах воле-
изъявления, адресах из-
бирательных участков, о 
зарегистрированных кан-
дидатах. для этого необхо-
димо спланировать свои 
маршруты в территориях, 
хорошо знать и уметь ис-
пользовать специальное 
приложение.

- Занятия проходят очно, 
что позволяет добиться 
максимальной отдачи. на 
сегодняшний день занятия 
прошли почти в половине 
территорий края. до конца 
недели все, кто реализует 
проект в ставропольском 
крае, завершат подготовку 

обучение работе 
в ПроеКте 
«информУиК» 
На Ставрополье, как и 

в других регионах рос-
сии, для широкого и 
эффективного инфор-
мирования избирателей 
о предстоящих выборах 
президента рф будет 
реализован проект «ин-
формУиК». 

и получат основные зна-
ния по проекту и исполь-
зованию специального мо-
бильного приложения. Мы 
снабдили их материалами, 
поступившими из цик 
россии, для самостоятель-
ной подготовки. надеюсь, 
что, когда откроется плат-
форма для тестирования, 
наши члены Уик смогут 
показать хорошие знания 

и подготовку к обходу, - 
отмечает председатель 
избирательной комис-
сии ставропольского 
края сергей тарасов.

Личные беседы с из-
бирателями в рамках 
проекта «информУик» 
стартуют 17 февраля и 
продлятся до 7 марта. 

«информУик» – про-

ект цик россии по адрес-
ной информационно-
разъяснительной работе, 
проводимой членами 
участковых избиратель-
ных комиссий (Уик) мето-
дом поквартирного (по-
домового) обхода, в том 
числе с использованием 
специального мобильного 
приложения. 

по словам председателя 
территориальной избира-
тельной комиссии пред-
горного района ольги 
остапенко, в предгорье 
уже состоялся первый обу-
чающий семинар для об-
ходчиков избирателей.

она отметила, что во вре-
мя его проведения членам 

участковых избиратель-
ных комиссий рассказали, 
как правильно общаться с 
избирателями, вести себя 
в конфликтных ситуациях, 
правильно проводить ан-
кетирование избирателей.

кроме того, было про-
демонстрировано мо-
бильное приложение 
«информУик», благодаря 
которому обходчики смо-
гут более эффективно 
проводить поквартирный 
(подомовой) обход жите-
лей. работа по проекту в 
предгорье продолжается, 
к началу выборов члены 
избирательных комиссий 
получат полный спектр не-
обходимых знаний.

ольга КириЧеНКо. 
фото  предоставлено тиК Предгорного района.

На снимках: на заседаниях по проекту «информУиК» члены избирательных комиссий округа полу-
чают основные знания по проекту и использованию специального мобильного приложения.

Личные беседы с 
избирателями в 

рамках проекта «Ин-
формУИК» старту-
ют 17 февраля 
и продлятся до 7 
марта. 

национальный парк «кисловодский» занял первую 
строчку по количеству посетитетелей среди всех нацио-
нальных парков россии. второе место второй год подряд 
занимает сочинский национальный парк в краснодар-
ском крае. на третьем месте оказался парк «куршская 
коса» в калининградской области.

- по данным министерства туризма, в 2023 году осо-
бо охраняемые природные территории федерального 
значения посетили почти 15 млн человек, что на 0,5 млн 
больше, чем в 2022 году. а наш нацпарк по итогам ушед-
шего года стал самым популярным парком россии. по 
уточнённым данным, его посетили почти 5 млн человек. 
У нас один из самых больших нацпарков в мире, который 
полностью высажен местными жителями. гулять и оздо-
равливаться по парку кисловодска можно круглогодич-
но. Зимой особенно приятно, держится плюсовая темпе-
ратура, доходит до +15. ну а сейчас, благодаря команде 
национального парка, наш парк - это место, задающее 
тренды современного курортного отдыха, - рассказал 
глава кисловодска евгений Моисеев.

новости кмв

врио главы курорта обратил внимание на один из част-
ных вопросов – организацию пассажирских перевозок. 
на встрече с подрядными организациями, которые об-
служивают маршруты, владимир крутников поставил 
задачу оперативно реагировать на обращения и при-
нимать решения по каждому случаю. первостепенной 
задачей он обозначил корректировку интервала движе-
ния транспорта

- и ещё. очень важный момент. для детей участников 
сво проезд будет бесплатный. прошу дать нам немно-
го времени - разработаем сейчас порядок получения и 
форму проездного билета и внедрим практику. думаю, в 
феврале дети защитников уже будут пользоваться обще-
ственным транспортом бесплатно. Благодарю перевоз-
чика тиграна Ферояна, он поддержал эту идею одним из 
первых, - отметил врио главы владимир крутников.

детям участников сво -
БеСПлатНый ПроезД
врио главы ессентуков владимир Крутников озна-

комился с аналитической справкой обращений ес-
сентучан, сформированной Центром управления 
регионом за минувший год. 

первая тройня в Крае

девочки появились на свет 4 января. начальник отдела 
Загс по городу пятигорску елена Бухарова, поздравив 
новоиспеченных родителей, вручила первые документы 
дочерей и поздравления губернатора ставропольско-
го края владимира владимирова «письмо в будущее». 
Многодетную семью поздравила и председатель думы 
города пятигорска Людмила похилько.

амелина, ангелина и аделина – первые дети в се-
мье Симоновых из Пятигорска. 

рекорд посещаемости 
СреДи НаЦПарКов
Министерство туризма подвело итоги по посе-

щаемости туристами в 2023 году нацпарков россии. 

правительству китая была презентована особая эко-
номическая зона в курортном Железноводске, которая 
заинтересовала будущих инвесторов для строительства 
нового санаторного комплекса.

- особая экономическая зона под горой развалка стала 
привлекать не только инвесторов россии, но и инвесто-
ров зарубежных стран. на данный момент там пока идёт 
рекультивация столетней свалки и подготовка инженер-
ных сетей, но в будущем эта площадка станет настоящим 
уникальным местом для развития нашего курорта, - от-
метил глава Железноводска евгений Бакулин.

китайцы планируют 

СтроитЬ СаНаторий
Помимо минеральной воды, Железноводск и Ки-

тай может связывать и новый санаторий.

По материалам пресс-служб администраций городов-курортов
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- родился я 4 января 1924 года в многодетной кре-
стьянской семье в селе кичан Мардакертского района 
нагорного карабаха азербайджанской сср, - начал рас-
сказ фронтовик. - Хотя наша семья была сельская, дома 
у нас имелась солидная библиотека, все мои старшие 
братья получили высшее образование. с началом войны 
они были призваны на фронт. старший брат андроник, 
командир взвода, старший лейтенант, погиб в 1943 году 
в керчи. второй брат, тигран, командир сапёрной роты, 
в последние дни войны при разминировании рейхстага 
получил осколочное ранение в оба глаза, ослеп, вернув-
шись, домой умер через два года. третий, иван , капитан, 
командир артиллерийской батареи, погиб на курской 

дуге. четвёртый,  Манвел, комиссар полка, подполков-
ник, считается без вести пропавшим.  

после окончания средней школы енок стал работать 
начальником почты в родном селе. он был младшим 
в семье, поэтому с началом войны его не призвали на 
фронт. в то время патриотизм у молодежи зашкаливал, 
все хотели отправится на войну и бить фашистов. и толь-
ко через год, в конце 1942-го, енок Михайлович добился 
отправки в школу связистов в Баку.

- Шёл 1943 год, - вспоминает енок Михайлович. - Ши-
роким  наступательным фронтом на западных окраинах 
огромной страны шла жестокая война. оставалась одна 
неделя до окончания курсов, из курсантов формирова-
ли отряды и срочно отправили на фронт в район туапсе. 
Меня определили в 325 батальон связи 23 гвардейской 
смешанной дивизии. в то время гонимые красной ар-
мией фашисты закрепились на горе два брата. там шли 
ожесточенные бои. Здесь я принял первое боевое кре-
щение, увидел убитых, слышал стон раненых. под бес-
прерывный  свист пуль над головой, канонады артилле-
рийских орудий и гул самолётов я должен был за одну 
неделю подготовить группу новичков из 10 связистов 
для воюющих частей нашей дивизии. 

после освобождения северного кавказа фронтовые  
дороги привели наш батальон в состав 2 Украинского 
фронта под командованием маршала советского союза 
ивана  конева. Мы участвовали в  освобождении право-
бережной Украины. в ходе Уманско-Ботошанской опе-
рации я получил осколочное ранение в ногу. после из-

юбилей

Как мы уже писали, 4 января отметил свой веко-
вой юбилей и принимал многочисленные поздрав-
ления ветеран великой отечественной войны из 
станицы ессентукской,   участник битвы за Кавказ и 
Правобережную Украину Енок Михайлович Ару-
стамян.

   ветеран был рад встрече и возможности погово-
рить о своей жизни. из рассказа нашего героя мы 
узнали о его непростой боевой и трудовой биогра-
фии, о том, что он единственный из пяти братьев, 
кто остался живых в кровавой бойне этой войны. 

из ПятерыХ БратЬев 
оСталСя оН оДиН

лечения в госпитале меня перевели в органы сМерШ 
киевского гарнизона для борьбы с не менее опасными 
врагами родины - власовцами и бандеровцами. Здесь 
я был и радистом, и телефонистом, и шофёром, и авто-
матчиком. но, учитывая, что все старшие братья были на 
войне, командование демобилизовало меня досрочно в 
декабре 1944 года.

трУДовой СтаЖ - 62 ГоДа
вернувшись домой, енок арустамян четыре года рабо-

тал главным инженером узла связи, а затем в течение 27 
лет начальником узла связи, и последние несколько лет 
- начальником эксплутационно-технической части узла 
связи нкао. после выхода на пенсию он продолжал тру-
дится в качестве главного инженера совхоза «Бакинский 
рабочий».  

казалось жизнь обустроена и прожита, уже солидный 
возраст, семья, дети, внуки, благополучие. но настал 
1991 год...

- исчезла страна, за которую погибли мы проливали 
кровь, - с горечью говорит ветеран, - за которого погиб-
ли мои четверо старших братьев и миллионы моих свер-
стников. в постсоветском пространстве восцарилась 
безвластие и разруха. а в условиях военного конфлик-
та и боевых действий в нашем регионе мы вынужденно 
стали беженцами, покинули родные места, где осталось 
прошлое, наши дома, имущество, церкви и могилы пред-
ков, веками живших на этой земле.

в 1992 году семья арустамянов переехала в татарстан. 
в гостеприимной республике долгие годы енок Михай-
лович работал инженером промышленного комбината. 
трудовой стаж у него 62 года. а в 2012 году они перебра-
лись в станицу ессентукскую, купили участок, построили 
дом, где и живут вместе с семьёй сына григория, окру-

жённые заботой и вниманием. вообще у вете-
рана большая дружная семья - более 35 чело-
век, и многие из них пришли в день юбилея в 
гости.

филоСофСКи отНоСитЬСя 
К ПревратНоСтяМ СУДЬБы

енок Михайлович награжден орденом отече-
ственной войны II степени, орденом красной 
Звезды, медалями  «За победу над германией», 
имени георгия Жукова, рядом юбилейных ме-
далей. на груди у ветерана 15 боевых и трудо-

вых наград. 
несмотря на возраст, он чувствует себя бодро, считает 

себя бойцом идеологического фронта. все эти годы не 
оставался в стороне от общественной жизни, постоянно 
находится в контакте с ветеранской организацией, явля-
ется членом совета ветеранов округа, участвует в прово-
димых военно-патриотических мероприятиях. а в день 

победы непременно выступает на митинге с пламенной 
речью, призывая молодёжь не забывать историю страны 
и быть готовым к защите родины.    

воспоминания ветерана произвели на нас огромное 
впечатление, особенно на юнармейцев, многие из кото-
рых впервые увидели живого участника войны и услы-
шали из его уст рассказ о том страшном времени и по-
слевоенной жизни страны.

в этот день енок Михайлович получил персональные 
поздравления от имени президента россии владимира 
путина и губернатора ставрополья владимира влади-
мирова. енока Михайловича поздравили представители 
следственного комитета округа, которые многие годы 
его курируют. а администрация предгорья преподнесла 
юбиляру воистину  бесценный подарок - в канун юбилея 
проложила более чем 250-метровую дорогу к его дому, ко-
торый находится на окраине станицы в зоне новостроек.   

енок Михайлович прошел большой жизненный путь, 
был свидетелем и участником многих исторических со-
бытий, полностью менявших привычный уклад жизни 
всех жителей нашей страны, но при этом он остаётся 
сильным человеком, который умеет философски отно-
ситься ко всем превратностям судьбы.

с вековым юбилеем, дорогой ветеран, солдат-
освободитель!

владимир ДиМиДов, председатель Совета ветеранов 
Предгорного муниципального округа.

 фото пресс-службы администрации ПМо.

- Шёл 1943 год, - вспоминает Енок Михайло-
вич. - Широким  наступательным фронтом 

на западных окраинах огромной страны шла же-
стокая война. Оставалась одна неделя до оконча-
ния курсов, из курсантов формировали отряды и 
срочно отправили на фронт в район Туапсе. Меня 
определили в 325 батальон связи 23 гвардейской 
смешанной дивизии. В то время гонимые Красной 
Армией фашисты закрепились на горе Два брата. 
Там шли ожесточенные бои. Здесь я принял первое 
боевое крещение, увидел убитых, слышал стон 
раненых. Под беспрерывный  свист пуль над голо-
вой, канонады артиллерийских орудий и гул само-
лётов я должен был за одну неделю подготовить 
группу новичков из 10 связистов для воюющих ча-
стей нашей дивизии. 

свидетель событий века    
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Гости, друзья и близкие 
пришли поздравить енока 

Михайловича с юбилеем.
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через разбившееся стекло под опрокинув-
шийся автомобиль выпала 15-летняя пасса-
жирка, которая от полученных травм сконча-
лась.

- По-видимому, свою роль сыграл и челове-
ческий фактор?

- Эта версия рассматривается одной из пер-
вых. аварийным данный участок дороги не 
является, за последние 5 лет там не было со-
вершено ни одного дтп. водительское удосто-
верение 18-летняя девушка получила только 
в августе минувшего года, штрафов не имеет. 
Мы обращаемся к водителям, проезжавшим в 
тот момент по трассе: разыскиваются очевид-
цы этой аварии. просьба их позвонить по телефону 8 
(8652) 30-57-83.

 - А всего за прошлый год сколько произошло ДТП и 
сколько из них с несовершеннолетними?

- на территории предгорного муниципального окру-
га отмечено снижение общего количества дорожно-
транспортных происшествий на 5% (434 против 459). 
всего за 12 месяцев 2023 года зарегистрировано 62 дтп, 
в которых 10 человек погибло и получили ранения 86. 
За 2022 года произошло 81 дтп, в которых погибло 12, 
ранено 90 человек. За 2023 год было зафиксировано три 
дтп с детьми, в них получили травмы трое и одна девуш-
ка погибла. для сравнения, в 2022 году было 5 аналогич-
ных происшествий, 5 несовершеннолетних пострадали, 
погибших не было.

- Как в целом ведётся профилактика детского 
дорожно-транспортного травматизма в Предгор-
ном округе?

- сотрудниками дпс постоянно проводятся профи-
лактические мероприятия. дополнительно выставляем 
экипажи около школ, детских садов. проводим беседы 

в Приоритете - безопасность детей 

своим трудом и ЖелаНиеМ ПоМоЧЬ
волонтёрство – добровольческая 

работа с широким кругом деятель-
ности, включая традиционные фор-
мы взаимопомощи и самопомощи, 
которые осуществляются добро-
вольно на благо широкой обще-
ственности без расчёта на денеж-
ное вознаграждение.

При ремонте перекрытия в здании 
скорой помощи Юцкой участковой 

больницы виталию и Юрию помогали 
молодые сельчане

Быть волонтёром - это значит иметь своё мнение на всё, не бояться взысканий, 
уметь отстаивать свою правоту. волонтёром может быть и один человек, и состоя-
щий в обществе волонтёров.

У нас в предгорном округе есть два замечательных человека, волонтёра, которые 
делают безвозмезно много полезных дел. например, отремонтировали они пере-
крытия в здании скорой помощи в Юце, им помогали молодые сельчане.

виталий Басков - инженер по образованию, окончивший московский автомобильно-
дорожный государственный технический университет, и Юрий соколов, имеющий 
диплом кисловодского института экономики и права, сертификат международной 
академии психологических наук, диплом черкесского технологического института. 
ребята эти активные, красивые и  неравнодушные, они всегда участвуют во всех но-
вых делах, безвозмездно, помогая своим трудом и желанием сделать что-то значимое 
и хорошее на благо людей. 

они увлечены компьютерными программами, но и много читают художественной 
литературы, занимаются спортом, любят путешествия, туризм. вот такие волонтёры 
живут среди нас!

волонтёры виталий Басков (слева) и Юрий Соколов умеют увлечь всех на добрые дела.

Наталья злоБиНа. фото автора.
.

окончание. Начало на стр.1.

Справочно 

Труфанов Алек-
сандр Николаевич 
-  уроженец станицы 
Боргустанской. По-
сле школы посту-
пил в Ставрополь-
ский институт 
МВД. После окон-
чания отработал 
полтора года в Ес-
сентукском ОМВД 
России оперуполно-
моченным отделе-
ния по борьбе с неза-
конным оборотом 
наркотиков. С 2003 
года двадцать лет 
служил в Отдель-
ном специализиро-
ванном батальоне 
ДПС ГИБДД г. Ессен-
туки. Прошёл путь 
от инспектора до 
командира взвода. 
Приказом начальни-
ка ГУВД 12 декабря 
2023 года назначен 
на должность на-
чальника Отдела 
ГИБДД ОМВД России 
«Предгорный».

осип ЧерКаСов

5% 

На территории 
Предгорного округа  в 

2023 году отмечено

снижение количества 
ДтП к 2022 году на 

Всего за 12 месяцев 2023 года зареги-
стрировано 62 ДТП, в кото-

рых 10 человек погибло и получили 
ранения 86. 

с родителями, учителями, в классах и группах, даём 
разъяснения через сМи. контролируем перевоз-
ку детей в детских удерживающих устройствах. до 7 
лет ребёнка обязательно надо перевозить в детском 
кресле, причем если маленьких детей несколько, то 
кресло должно быть у каждого. старше этого возраста 
ребёнка можно везти на заднем сидении обязательно 
пристёгнутым ремнём безопасности. кстати, среди об-
стоятельств, приведших к гибели девушки в аварии, с 
которой мы начали беседу, рассматривается и то, что, 
возможно, она не была пристёгнута. напомню, что 
штраф за непристёгнутый ремень составляет 1000 ру-
блей, за перевозку ребёнка без детского кресла - 3000 
рублей. но ценность детских жизней не измерить ни-
какими деньгами.

На месте аварии 13 декабря 2023 года. фото предоставлено  оГиБДД оМвД россии «Предгорный.
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Сорт 
или 

ГиБриД: 
что 

выбрать? 
Дачники и огородники 

до сих пор спорят на эту 
тему. одни считают, что 
гибриды – это результат 
длительной селекцион-
ной работы, который по 
своим показателям зна-
чительно превосходит 
сорта. Другие же увере-
ны, что лучше проверен-
ных годами и поколения-
ми сортов ничего и быть 
не может, а гибриды – 
это «товар на один раз», 
потому что собирать с 
них семена бессмыслен-
но: второе и тем более 
третье поколение не на-
следуют родительских 
качеств гибрида. 

специалисты ставро-
польского филиала рос-
сельхозцентра готовы дать 
консультации в отношении 
семян, начнём с общих во-
просов. и первый из них: в 
чем разница между сортом 
и гибридом?

к сортам относят культурные растения, полученные путем селек-
ции и обладающие общими устойчивыми наследственными при-
знаками по биологическим и морфологическим свойствам. Эти 
свойства не меняются от поколения к поколению, поэтому собран-
ные с этих растений семена при дальнейших посевах из года в год 
будут в точности повторять все признаки родительского растения.

при селекции сортов обязательно ведётся работа по устойчи-
вости растений к болезням и вредителям. однако гибриды более 
устойчивы, они меньше страдают от вредителей, бактериальных и 
грибных инфекций. Это означает, что огороднику приходится де-
лать меньше обработок, и урожай получается более экологичным. 
что же касается урожайности, то у сортов плодоношение может 
быть нестабильным: оно зависит от погоды условия, уже упомяну-
тых болезней и других причин. 

Плюсы сортовых растений:
* сохраняют сортовые качества при посеве из собранных с них 

семян;
* имеют более низкую стоимость;
* сортовые овощи вкуснее гибридных.

Минусы сортовых растений:
* требуют опыления, что невозможно сделать естественным пу-

тём (насекомыми) в условиях закрытых парников и теплиц;
* могут случайно переопыляться с другими сортами;
* дают нестабильные показатели по урожайности;
* сильнее, чем гибриды, подвержены болезням и атакам вреди-

телей.

гибридами называют растения, полученные в результате 
скрещивания двух или более растений с целью соединения 
их лучших качеств. пометка F1, которую мы часто видим на 
пакетах с семенами томатов, перцев, огурцов и других куль-
тур обозначает гибрид первого поколения. если с него взять 
семена и посеять их, то результат может быть очень непред-
сказуемым. 

гибриды  имеют устойчивые признаки, что проявляется в 
том числе на плодоношении. при правильной агротехнике 
они дают заявленный в характеристиках урожай.

Плюсы гибридных растений:
* устойчивость к болезням и вредителям;
* высокая продуктивность и адаптация к условиям выращи-

вания;
* улучшенные характеристики, полученные при скрещива-

нии родительских растений.

Минусы гибридных растений:
* стоимость семян гибридов выше, чем у сортов;
* семена гибридов бесполезно воспроизводить, каждый раз 

их нужно снова приобретать.

елена виНоГраДова,
пресс-секретарь филиала фГБУ «россельхозцентр» по СК.  фото автора.

сорт гибрид
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ИзвещенИе о проведенИИ собранИя
 о согласованИИ местоположенИя гранИцы 

земельного участка 
Кадастровым инженером Вьюновой Еленой Никола-

евной. Квалификационный аттестат 26-14-558, дата 
выдачи 13.08.2014г. Ставропольский край, Алексан-
дровский район, с. Калиновское, ул. Ленинская, д. 
212, тел. 8-905-443-84-43, адрес электронной почты: 

s-elena-s21@yandex.ru. Является членом СРО «Када-
стровые инженеры юга» (номер в реестре СРО 31700 
от 12.09.2014г. Номер свидетельства СРО НП000507, 
сайт www.kades.ru) Выполняются кадастровые рабо-
ты по уточнению описания местоположения границ 
и площади:

- земельного участка с КН 26:29:040306:130, рас-
положенного по адресу: Ставропольский край, р-н 
Предгорный, с. Новоблагодарное, ул. Тихая, дом 43.

Заказчиком кадастровых работ является Доценко 
Степан Анатольевич, проживающий по адресу: Став-
ропольский край, г. Пятигорск, пр-т. Калинина, д. 51, 
контактный телефон 8-928-230-87-65. 

Смежный земельный участок, с правообладателем, 
которого требуется согласовать местоположение 
границ: Ставропольский край, р-н Предгорный, с. 
Новоблагодарное, ул. Первомайская, дом 32, када-
стровый номер 26:29:040306:279.

- земельного участка с КН 26:29:040306:22, рас-
положенного по адресу: Ставропольский край, р-н 
Предгорный, с. Новоблагодарное, ул. Тихая, дом 45.

Заказчиком кадастровых работ является Барисен-
ков Алексей Ильич, проживающий по адресу: Ставро-
польский край, р-н Предгорный, с. Новоблагодарное, 
ул. Тихая, дом 45, контактный телефон 8-928-014-
57-27. 

Смежный земельный участок, с правообладателем, 
которого требуется согласовать местоположение 
границ: Ставропольский край, р-н Предгорный, с. 
Новоблагодарное, ул. Первомайская, дом 32, када-
стровый номер 26:29:040306:279.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо-
вания местоположения границы состоится по адресу: 
Ставропольский край, г. Ессентуки, ул. Вокзальная 
33А, 2 этаж отдел «Землеустройство и Кадастр» на 
31-й день с момента опубликования извещения или 
на первый день после выходного дня (если 31-й день 
приходится на субботу, воскресенье или официаль-
ный праздничный день по закону РФ) в 10 часов. 

Возражения по проекту межевого плана и требо-
вания о проведении согласования местоположения 
границы земельного участка на местности принима-
ются с момента опубликования извещения по адресу: 
Ставропольский край, г. Ессентуки, ул. Вокзальная 
33А, 2 этаж отдел «Землеустройство и Кадастр» 

При проведении согласования местоположения гра-
ницы при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, и правоустанавливающие доку-
менты на земельный участок. 

ИзвещенИе о проведенИИ собранИя 
о согласованИИ местоположенИя гранИцы 

земельного участка
Кадастровым инженером: Дубровной Еленой Анато-

льевной, почтовый адрес: Ставропольский край г. Же-
лезноводск, ул. Ленина, 100 Б, офис 2.2, адрес элек-
тронной почты: elena.dubrovnaya@mail.ru, контактный 
телефон: +7-928-829-39-05, +7-988-678-72-15, N реги-
страции в государственном реестре лиц, осуществляю-
щих кадастровую деятельность 20244.

Выполняются кадастровые работы в отноше-

он - наш земляк, родился в прекрасной станице Боргустанской, отец - агроном, ра-
ботал на административных должностях.

после окончания средней школы №4 пётр успешно отслужил в армии, а по воз-
вращении в восемьдесят седьмом году поступил в ставропольский государ-
ственный медицинский институт, который окончил по специальности «те-
рапия».

после чего работал в невинномысской городской больнице, где по-
лучил прекрасную практику терапевта, она очень пригодилась 
впоследствии.

рентгенология привлекала всегда, и в 
1995 году пётр иванович получил первич-
ную специализацию по рентгенологии в 
городе санкт-петербурге. в 1997 году он 
пришёл работать в предгорную районную 
больницу врачом рентгенологом, где тру-
дится до сих пор.

коллеги к нему обращаются по любому 
вопросу, а он всегда покажет, в чём про-
блема у пациента, всё подробно объяснит.

Этот человек поистине на своём месте, 
опытный и грамотный профессионал, его 
медицинские заключения не раз помогали 
ставить точный диагноз, спасая пациентов.

труд петра ивановича не раз отмечался, 
он работает не ради наград, а ещё он - хо-
роший человек, приятный в общении.

в соответствии с гост принято классифицировать 
творог по содержанию в нем жира: обезжиренный 
(от 0 до 1,8%), нежирный (от 2 до 3,8%), классиче-
ский (от 4 до 18%) и жирный (19-23%). точный про-
цент жирности без лабораторных исследований в 
домашних условиях определить не получится. но 
можно оценить продукт визуально еще в магазине: 
творог с низкой жирностью – белый, а вот кремо-
вый оттенок указывает на калорийность и высокую 
жирность. если продукт имеет желтоватый оттенок 
– возможно, это творог с добавлением растительно-
го жира или красителя. серый оттенок свидетель-
ствует о том, что производитель мог использовать 
соевый белок.

безопасность продукта
творог имеет свойство быстро портиться: у свеже-

го - приятная, легкая кислинка в аромате и во вку-
се, а резкий неприятный запах свидетельствует о 
порче продукта. при лабораторном исследовании 
творога в микроскопическом препарате должны 
обнаруживаться только молочнокислые стрепто-
кокки (не менее 1 млн молочнокислых бактерий в 1 
грамме). специалисты предупреждают: прокисший 
творог использовать категорически нельзя. разви-
тие болезнетворных бактерий не остановит даже 
термообработка. если в пачке «завелись» вредные 
микроорганизмы (дрожжи, палочки, молочная пле-
сень), микотоксины (продукты жизнедеятельности 
плесневых грибов) – есть риск получить отравление 
или развитие заболеваний Жкт. 

твои люди, предгорье! наш земляк, отлиЧНый враЧ
Когда зашла спросить о проблемах службы, Пётр Иванович Понома-

ренко сразу мне сказал о кадровом голоде, и о том, что в рентгенослужбе 
работают лишь совместители, а нагрузка – огромная.

Пётр Пономаренко – врач-рентгенолог Предгорной рБ, признанный авторитет 
в профессии. его уважают коллеги, а пациенты благодарят за помощь 

в определении диагнозов.
Наталья злоБиНа. фото автора.

объявления

наши консультации

творог: КаК выБратЬ 
КаЧеСтвеННый ПроДУКт
и оПреДелитЬ фалЬСифиКат
всемирный день тво-

рога отмечается 19 
января. Это любимое 
блюдо спортсменов и 
диетологов, но выбрать 
хороший продукт бы-
вает не так просто. 
Специалисты Северо-
Кавказского филиала 
«Центр оценки каче-
ства зерна» дали не-
сколько советов, которые помогут приобрести 
настоящий качественный творог.

цвет продукта

Пресс-служба Северо-Кавказского филиала 
«федеральный центр оценки безопасности и качества зерна 

и продуктов его переработки».

определить подделку
творог - это кисломолочный продукт, который 

получают из цельного молока, нормализованного 
молока, обезжиренного, восстановленного, или из 
их смеси с использованием заквасочных микро-
организмов (лактококков, или смеси лактококков 
и термофильных молочнокислых стрептококков). 
в составе творога в соответствии с нормативными 
документами 14-17% белка, до 18% жира, до 2,8% 
молочного сахара. по сути, это идеальный «молоч-
ный баланс», который некоторые производители 
могут заменить трансжирами, образованными при 
гидрогенизации растительных масел. такой состав 
уже свидетельствует о фальсификации, если это не 
указано в маркировке продукции. 
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ИзвещенИе о проведенИИ собранИя 
о согласованИИ местоположенИя гранИц 

земельного участка
Кадастровым инженером Давыдовой Аленой Сергеев-

ной, квалификационный аттестат 26-16-640, почтовый 
адрес: 357502, г. Пятигорск, ул. Бунимовича, 7, офис 
38, адрес электронной почты: alienka.davydova@mail.
ru, тел. 8-962-436-00-75; 8-961-472-37-78., выполняют-
ся кадастровые работы по уточнению местоположения 
границ и площади земельных участков.

26:29:030204:457 расположенного по адресу (место-
положение): Ставропольский край, Предгорный р-н, 
ст-ца Суворовская, ул. Красная, д. 5. Заказчиком када-
стровых работ является физическое лицо – Еременко 
Геннадий Александрович. Ставропольский край, ст-ца 
Суворовская, ул. 8 Марта, д. 1, кв. 1. 

Согласование местоположения границ проводит-
ся с собственником смежного земельного участ-
ка: 26:29:030204:57 (Ставропольский край, Пред-
горный р-н, ст-ца Суворовская, ул. Партизанская, 
д. 10), а также со всеми заинтересованными ли-
цами (землепользователями, землевладельцами) 
смежных земельных участков, права которых могут 
быть затронуты в процессе проведения кадастро-
вых работ в кадастровом квартале 26:29:030204.                                                                                                                                    
  Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо-
вания местоположения границ состоится по адресу: 
Ставропольский край, г. Пятигорск, ул. Бунимовича, д. 
7, оф. 38, «23» февраля 2024 г. в 11 часов 00 минут.                                        

С проектом межевого плана земельного участка мож-
но ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. 
Пятигорск, ул.Бунимовича, д.7,оф.38.                                                                                                                                        

нии земельного участка с кадастровым номером 
26:29:140602:312, расположенного по адресу: Ставро-
польский край, р-н Предгорный, п Пятигорский, проезд 
7, уч. 25, номер кадастрового квартала 26:29:140602.

Заказчиком кадастровых работ является Богданова 
Оксана Витальевна, Ставропольский край, пос. Свобо-
ды, гор. Пятигорск, ул. Щорса, дом 28, тел: +7 988-
097-97-98.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо-
вания местоположения границы состоится по адресу: 
г. Железноводск, ул. Ленина, 100 Б, офис 2.2 31-й день 
с момента  опубликования извещения или на первый 
день после выходного дня (если 31-й день приходится 
на субботу, воскресенье или праздничный день) в 10 
часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка мож-
но ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. 
Железноводск, ул. Ленина, 100 Б, офис 2.2.

Возражения по проекту межевого плана и требова-
ния о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местности принимаются в 
течение пятнадцати дней с момента опубликования по 
адресу: г. Железноводск, ул. Ленина, 100 Б, офис 2.2.

Смежный земельный участок, с правообладателем 
которого требуется согласовать местоположение гра-
ницы: 

- 26:29:140602:311 (край Ставропольский, р-н Пред-
горный, п. Пятигорский, проезд 7, дом 23),

- 26:29:140602:292 (край Ставропольский, р-н Пред-
горный, п. Пятигорский, проезд 6-ой, дом 26).

При проведении согласования местоположения гра-
ниц при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок. (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»). 

 Обоснованные возражения относительно место-
положения границ, содержащихся в проекте меже-
вого плана и требования о проведении согласова-
ния местоположения границ земельных участков 
на местности, принимаются с «23» января 2024 г. 
по «23» февраля 2024 г. по адресу: Ставрополь-
ский край, г. Пятигорск, ул. Бунимовича, д. 7, оф. 38.                                                                                                                                              
 При проведении согласования местоположения границ 
земельного участка при себе необходимо иметь доку-
мент удостоверяющий личность, а также документы, 
подтверждающие права на соответствующий земель-
ный участок.
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https://ok.ru/pro40sotok/
topic/155839148034823

По информации
 Прокуратуры СК.

отдел пропаганды 
безопасности дорожного 
движения УГиБДД ГУ МвД 

россии по СК.

правильный
Полив

стаи бездомных собак 
обитают во дворах много-
квартирных домов, пар-
ках, промышленных зонах, 
на детских площадках, где 
их и подкармливают пи-
щевыми отходами люби-
тели животных. ежегодно 
люди страдают от укусов, 
тяжёлых травм и увечий, 
наносимых собаками. со-
кращение численности 
животных без владель-
цев осуществляется ком-
плексно, с реализацией 
установленных законами 
норм.   

 но основная проблема 
состоит в том, что боль-
шинство хозяев не пони-
мают важности стерили-
зации домашних собак и 
кошек, не представляю-
щих племенной ценности, 
и, как следствие, мы видим 
коробки с котятами и щен-
ками в городских парках, 
у дверей магазинов или 
порой даже в мусорных 

контейнерах. выброшен-
ные животные сбиваются 
в стаи, становятся агрес-
сивными, причиняют вред 
здоровью и имуществу, 
постоянно пополняют по-
пуляцию животных без 
владельцев. грамотное 
содержание домашних 
животных, включающее 
в себя правильное пита-
ние, вакцинацию, стери-
лизацию, иные уходовые 
мероприятия, позволит 
избежать проблем с со-
держанием животного и 
тем самым повысит уро-
вень социальной ответ-
ственности их владельцев.  

наше общество должно 
относиться к животным 
как к живым существам, 
которым требуется до-
стойная забота и внима-
ние, пока мы не научимся 
понимать и учитывать эле-
ментарные потребности 
живущих с нами животных, 
и пока мы не достигнем 

с травмой головы 
20-летний водитель, жи-
тель поселка иноземце-
во, госпитализирован. 
стаж его вождения – все-
го 2 месяца, в момент 
дтп водитель был трезв. 
автомобиль молодой че-
ловек приобрёл недав-
но, зарегистрировать 
не успел, страховку не 
оформлял.

штраф 
за НеУвеДоМлеНие

Прокуратурой Пред-
горного района 
выявлен факт при-
влечения бывшего 
го с у д а р с т в е н н о го 
служащего к трудовой 
деятельности в орга-
низацию без уведом-
ления работодателя 
по предыдущему ме-
сту работы.

в ходе проверки уста-
новлено, что в организа-
цию трудоустроен быв-
ший государственный 
служащий. вопреки тре-
бованиям законодатель-
ства о противодействии 
коррупции руководи-
тель организации после 
заключения трудового 
договора уведомление 
о принятии бывшего го-
сударственного служа-
щего на работу в адрес 
работодателя по преж-
нему месту его службы в 
установленный законом 
срок не направил.

прокурором в отно-
шении юридического 
лица и его руководи-
теля возбуждены дела 
об административных 
правонарушениях за не-
законное привлечение к 
трудовой деятельности 
бывшего государствен-
ного служащего.

по постановлению 
прокурора должност-
ное лицо привлечено к 
административной от-
ветственности в виде 
штрафа в размере 20 
тыс. рублей, юридиче-
ское лицо – в виде штра-
фа в размере 50 тыс. ру-
блей.

Не УСПел
застраховаться

Ночью  на 28 км ав-
тодороги «Минераль-
ные воды – Кисло-
водск» на территории 
Предгорного округа 
водитель ваз-21063 
выбрал небезопас-
ную скорость движе-
ния, не справился с 
управлением и сбил 
металлическую опору 
освещения.

отНоСитЬСя К ЖивотНыМ бережно

Бездомные собаки в городах и сёлах - это вы-
брошенные домашние животные или их потомки, 
а большое количество бездомных собак является 
показателем падения ответственности владельцев.

общего уровня гуманиза-
ции населения, на наших 
улицах так и будут появ-
ляться новые бездомные 
кошки и собаки, ставшие 
следствием чьей-то халат-
ности, равнодушия или 
просто глупости. Безот-
ветственное обращение с 
собаками и кошками явля-
ется угрозой для всех нас.

при содержании собак 
и кошек их владельцам 
необходимо соблюдать 
общие требования к со-
держанию животных, а 
также права и законные 
интересы лиц, проживаю-
щих в многоквартирном 
доме, в помещениях кото-
рого содержатся домаш-
ние животные. предель-
ное количество домашних 
животных определяется 
исходя из возможности 
владельца обеспечивать 
животным условия, соот-
ветствующие ветеринар-
ным нормам и правилам.

обращаем особое вни-
мание владельцев собак 
на проведение выгула 
животных. он должен осу-
ществляться при условии 
обязательного обеспече-

ния  безопасности граж-
дан, животных, сохранно-
сти имущества физических 
и юридических лиц.

в случае отказа от права 
собственности на живот-
ное или невозможности 
его дальнейшего содержа-
ния владелец животного 
обязан передать его ново-
му владельцу или в приют 
для животных.  выполняя 
это требование федераль-
ного закона, мы сделаем 
нашу жизнь и жизнь жи-
вотных лучше. на улицах 
не будет стай агрессив-
ных собак, предупредим 
возникновение эпидемий 
и эпизоотий, связанных 
с распространением за-
разных болезней, общих 
для человека и животных. 
обеспечим безопасность 
детям от нападения со-
бак, причинения вреда 
здоровью, а также станем 
добрее и гуманнее к жи-
вотным, создадим им до-
стойные условия жизни.

ольга ДеМЧеНКо, 
главный специалист управле-

ния сельского хозяйства аПМо.  
фото ольги КириЧеНКо.

целью посещения было духовно-
нравственное воспитание детей и при-
общение их к национальной культуре, 
народным традициям нашего края.

в храме нас встретил отец григорий, 
он рассказал детям о рождении иисуса 
Христа,  подвиге, который он совершил, 
исполненный огромной любовью к лю-
дям, отдав свою жизнь за всё человече-
ство. 

Затем внутри храма отец григорий по-
знакомил с уникальными эксперимен-
тами церкви, он также подарил детям 
вкусные пряники.

возвращаясь, дети делились впечат-
лениями друг с другом. а вечером во-
одушевленные малыши, рассказывали 
родителям об интересной экскурсии.

экскурсия 
в ХраМ

в канун рождественских празд-
ников воспитанники дошкольного 
возраста старшей группы «Непо-
седы» детского сада №6 ст. ессен-
тукской посетили храм с согласия 
родителей. 

людмила КиУлКиПиДиС, 
лидия ПоДоБреева,

воспитатели детского сада №6,  
ст. ессентукская.  фото авторов.

Дети из детского сада посетив станичный храм, 
увидели много нового для себя.

потребность во вла-
ге у многих растений 
разная, какая-то куль-
тура требует больше 
воды, другие - более 
терпеливы к её не-
достатку. и для этого 
нужен правильный 
полив, ведь переиз-
быток влаги может не-
гативно сказаться на 
некоторых растених.

Морковь считается 
самой засухоустойчи-
вым растением среди 
популярных огород-
ных овощей. конечно, 
вообще сухую почву 
тоже не потерпит. её 
нужно поливать ред-
ко, но обильно. она 
не любит ежедневных 
поливов небольшими 
порциями. её поли-
вают раз в 5-7 дней, 
но на большую глуби-
ну, чтобы промочить 
весь земляной ком. 
но, конечно, можно 
обильно, полить и за-
мульчировать.

свёкла тоже не тре-
бует большого по-
лива, её поливать 
обильно, можно раз в 
неделю.

а вот капуста любит 
воду, без поливов во-
обще никакого уро-
жая не получить. при 
недостатке влаги ко-
чаны просто не разо-
вьются. особенно 
большое количество 
воды нужно во время 
формирования, так 
как разросшиеся ли-
стья испаряют много 
влаги. капусту лучше 
поливать дождевани-
ем.

перец не переносит 
даже кратковремен-
ного пересыхания по-
чвы. он может сбро-
сить бутоны и завязи. 
так как корневая си-
стема у него развет-
влённая, его нужно 
поливать часто.

томаты, как и огур-
цы любят воду. они 
нуждаются весь лет-
ний сезон в поливе, 
вот только к концу 
лета, когда большая 
часть плодов уже за-
вязалась, их поливают 
раз в неделю, главное 
промачивать почву на 
глубину 35 см.

огурцы - самые 
требовательные к 
влажности. корневая 
система у огурцов 
расположена доволь-
но близко к поверх-
ности почвы. почва 
должна быть всегда 
влажная и, если нет 
времени, можно во-
оружиться системой 
капельного полива.

Бездомные собаки в ст. ессентукской.


